
Stadtvertretung Kröpelin  
- Der Stadtvertretervorsteher – 
 
 

Niederschrift 
über die 14. öffentliche Stadtvertretersitzung am 12.05.2011 

(Dringlichkeitssitzung) 
  

Beginn:   19.30 Uhr  
Ende:   20.05 Uhr 
Ort:    Großer Sitzungssaal – Stadt Kröpelin  
 
Anwesende:              Stadtvertretervorsteher Dr. Jürgen Borchardt 
                                Stadtvertreter Thomas Gutteck 
                                Stadtvertreter Jörg Diederichs 
   Stadtvertreter Manfred Schwarz 
                      Stadtvertreterin Andrea Russnak 
                      Stadtvertreter Peter Schleritt                                             
                      Stadtvertreter Olaf Stellmach 
                      Stadtvertreterin Karin Reichler 
                      Stadtvertreter Veikko Hackendahl 
                                Stadtvertreter Helmut Lehner     
                                Stadtvertreter Ortwin Prüter 
                             Stadtvertreter Guido Winkler 
                                Stadtvertreterin Regina Lützow 
                                Stadtvertreterin Ines Brüsehafer 
                      Stadtvertreterin Dietlind Schuster (ab 20.10 Uhr) 
                                Stadtvertreter Hans-Jürgen Lieske 
                                            
Entschuldigt:            Stadtvertreter Thomas Wendt  
                                                                       
Von der Verwaltung nehmen teil:  
     

Frau Sylvia-Marina Kühl, Amtsleiterin Kämmerei 
   Herr Rüdiger Kropp, Amtsleiter Bauamt 
   Frau Anke Ebert-Wichmann, Schriftführerin 
  
Als Gäste nehmen 
teil:           Herr Hoppe (OZ Bad Doberan) 
                      10 Einwohner der Stadt Kröpelin 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung durch den Stadtvertretervorsteher 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Sitzung, Feststellung der 

Anwesenheit, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Einwohnerfragestunde 
4. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
5. Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung der Stadtvertretung 

(öffentlicher Teil) 
6. Beschluss-Nr. STV 146-14/2011 

Erarbeitung eines Nachtragshaushaltes für das Jahr 2011 
Fraktion DIE LINKE 

7. Bericht des Stadtvertretervorstehers  
8. Anfragen Anregungen, Informationen der Stadtvertreter und Mitglieder der 

Ortsteilvertretungen 
9. Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung  
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zum TOP 1 -  Begrüßung durch den Stadtvertretervorsteher 
           
Herr Stadtvertretervorsteher Dr. Borchardt begrüßt die Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter 
sowie alle Gäste. Zum Gedenken an den am 29. April 2011 verstorbenen ehemaligen 
Bürgermeister Herrn Karl-Heinz Schwarck folgt eine Schweigeminute. 
 
zum TOP 2 - Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Sitzung, Feststellung der 
Anwesenheit, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Einberufung der Sitzung erfolgte ordnungsgemäß. 15 Stadtvertreter sind anwesend.  
Herr Stadtvertreter Thomas Wendt ist entschuldigt. Frau Stadtvertreterin Schuster wird etwas 
später an der Sitzung teilnehmen. Die Beschlussfähigkeit ist mit 15 anwesenden Stadt-
vertretern gegeben.           
  
zum TOP 3 - Einwohnerfragestunde 

Herr Friese spricht nachfolgende Themen an: 
 

- Vernagelung der Fenster am Bahnhof 
- Zustand der Garagen „Auf dem Kamp“  

(Büsche wuchern über den Gehweg) 
- Ausfahrt aus der Straße „Auf dem Kamp“ in die Lindenstraße: schlechte Einsicht 

durch breite parkende Fahrzeuge auf den Stellplätzen 
- Halteverbot in der Lindenstraße Villa „Kunterbunt“ 
- Absperrung des Stallgebäudes in der Schwaanschen Straße (evt. Abriss – 

Wiedereröffnung der Straße als Ausfahrtstraße für den Markt) 
- Zustand einzelner Häuser in der Lindenstraße 
- Artikel in der OZ vom 10.05.2011 zum Mühlengrundstück  

(Herr Friese bringt sein Missfallen zu diesem Artikel zum Ausdruck.) 
 
zum TOP 4 - Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Herr Stadtvertreter Gutteck beantragt, den TOP 6 von der TO zu nehmen. 
 
Herr Stadtvertreter Winkler, beantragt, den TOP 8 von der TO zu nehmen. 
 
Herr Stadtvertretervorsteher Dr. Borchardt beantragt einen zusätzlichen TOP – Bericht des 
Stadtvertretervorstehers – auf die TO zu setzen. 
 
Herr Gutteck beantragt eine kurze Auszeit, damit die Fraktionen sich beraten können. 
 
Antrag Stadtvertreter Gutteck: Der Antrag wird mit 14 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung 
genehmigt. 
 
Antrag Stadtvertreter Winkler: Der Antrag wird mit 8 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und  
4 Stimmenthaltungen genehmigt. 
 
Antrag Herr Stadtvertretervorsteher Dr. Borchardt: Der Antrag wird mit 15 Ja-Stimmen 
genehmigt. 
 
Die geänderte TO wird mit 15 Ja-Stimmen genehmigt. 
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zum TOP 5 - Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung der 
Stadtvertretung (öffentlicher Teil) 
 
Die Sitzungsniederschrift über den öffentlichen Teil der vorangegangenen Sitzung wird 
mit 15 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung genehmigt.  
 
zum TOP 6 - Beschluss-Nr. STV 146-14/2011 
Erarbeitung eines Nachtragshaushaltes für das Jahr 2011 
Fraktion DIE LINKE 
 
Erläuterungen gibt Herr Stadtvertreter Schwarz. 
 
Herr Stadtvertreter Hackendahl beantragt, die Beschlussvorlage im Ausschuss für Finanzen 
und Liegenschaften zu beraten. 
 
Der Antrag mit 3 Ja-Stimmen, 11 Nein-Stimmen und 1 Stimmenthaltung abgelehnt. 
 
Beschluss: 
Der Bürgermeister wird beauftragt, für das Jahr 2011 einen Nachtragshaushalt zu erarbeiten 
und der Stadtvertretung zur Beschlussfassung am 28. Juli 2011 vorzulegen. 
 
Der Beschluss wird mit 11 Ja-Stimmen und 4 Nein-Stimmen gefasst. 
 
Herr Stadtvertreter Hackendahl weist ausdrücklich auf Verstoß § 24 Kommunalverfassung 
hin. 
 
Frau Stadtvertreterin Reichler widerspricht der Auffassung von Herrn Stadtvertreter 
Hackendahl und erklärt, dass es sich hier nur um die Baumaßnahme handelt und nicht um 
das Konzept und die Nutzungsvereinbarung. Lt. Auffassung von Herrn Hoffmann von der 
Unteren Rechtsaufsichtsbehörde des LK Bad Doberan dürfen Herr Stadtvertreter Schwarz 
und Frau Stadtvertreterin Reichler mit abstimmen. 
 
Herr Stadtvertreter Hackendahl sieht dies anders und erklärt, dass aus der Umsetzung der 
Baumaßnahme auf Grund der Vorlage des Nutzungskonzeptes unter Umständen für den 
Mühlenverein ein Vorteil entstehen kann. Herr Stadtvertreter Hackendahl fordert, dass die 
Verwaltung diesen Sachverhalt prüft. 
 
zum TOP 7 - Bericht des Stadtvertretervorstehers  
 
Herr Stadtvertretervorsteher Dr. Borchardt verliest den Bericht des Stadtvertretervorstehers. 
Dieser liegt dieser Niederschrift bei. 
           
zum TOP 8 - Anfragen Anregungen, Informationen der Stadtvertreter und Mitglieder der 
Ortsteilvertretungen 

 

 Frau Stadtvertreterin Reichler fragt an, ob es stimmt, dass Frau Schaubs zum  
15. Juni 2011 ihre Tätigkeit in der Jugendbegegnungsstätte beendet und die 
Jugendbegegnungsstätte dann geschlossen ist. Eine Klärung durch die 
Verwaltung hat schnellstmöglich zu erfolgen. 
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 Herr Stadtvertreter Hackendahl merkt an, dass die Gebührenordnung für die 
Bibliothek in Kraft getreten ist. Die Aufhebung der Bibliothekssatzung ist 
gleichzeitig beschlossen worden. Dies ist auf der Homepage der Stadt Kröpelin  
noch nicht umgesetzt worden. 
 

zum TOP 9 - Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung  
 
Herr Stadtvertretervorsteher Dr. Borchardt schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 
20.05 Uhr. 
 
 

 

Dr. Jürgen Borchardt     Anke Ebert-Wichmann 
Stadtvertretervorsteher    Schriftführerin 
 
 
 
 
             
 

 


